
见到杨丽勇时，他正
和北京马术协会的负责
人通电话。5月1日到3
日，首届“沧州杯”大运
河马术公开赛将在一方
国际马术俱乐部举办，
北京马术协会是这次比
赛的协办单位之一，杨
丽勇正和对方就赛事准
备情况进行沟通。说到
首届马术公开赛，他难
掩激动的心情。2018
年，马术运动在狮城尚
属新鲜事物，他勇做“拓
荒者”，招兵买马，大力
推广，而今得到市委、市
政府的支持。随着马术
公开赛的举办时间临
近，杨丽勇往日的辛劳
一扫而光，他对马术这
项运动在狮城扎根、兴
盛，信心满满。

首届“沧州杯”大运河马术公开赛，是
一方国际马术俱乐部搬迁后的首场赛
事。3月底，筹备工作正式启动，杨丽勇
定下目标：按照国际赛事标准筹备，配套
建设60?90米的主赛场、30?50米的热
身场，30?60米的室内场，购进遛马机，搭
建4座马房，预计承接200对人马组合。

工程正式动工，杨丽勇从早忙到晚，
每天到现场督导，查看进度，指导工作。
除此之外，他组织多个服务小组，如消防
安全、动物检疫、供电保障、医疗救护和
疫情防控小组等。“全国各地的骑手来到

这里，我们必须把各项工作做好，尽好地
主之谊。”杨丽勇说。虽然每天忙忙碌
碌，但他内心无比快乐，让马术竞技在狮
城“炫舞”，一直是他的梦想，如今，这个
梦想就要成真。

4月20日，工程如期竣工，看着新建
的主赛场、热身场和马房，杨丽勇幸福地
笑了：“报名情况也很好，预计有200对
人马组合参加，里面还有很多全国知名
骑手。”他说，首届“沧州杯”大运河马术
公开赛是一个起点，未来会有更多的马
术赛事出现在沧州大地上。

关于马术产业在沧州的发展，杨丽
勇也早已有了规划，沧州一方国际马术
俱乐部计划在沧州做马业全产业链条，
包含马匹繁育、马业运营、马场及配套、
马术器具、休闲旅游等。在运河区大力
推广“马术进校园”活动，今年预计普及
10所学校，让更多学生了解马术运动、
学习马术礼仪文化。“我们希望能够培
育出明星运动员，这既包括马，也包括
骑手。”杨丽勇说，他要努力让这项运
动，摘掉贵族“皇冠”，走进百姓生活，在
狮城不断壮大。

◆按照国际标准筹备赛事

筹建俱乐部的过程，并不容易。
然而，他回忆起来，始终微笑地讲
述。

虽然之前接触过马术，但真正踏入
这个行业，他发现需要学习的东西还有
很多。首要任务就是组建自己的团队，
一支强有力的队伍才能让以后的路走得
平稳顺畅。

杨丽勇开始招贤纳士，在与人交流
中，也特别留意马术界的“翘楚”，而正是
他的用心、诚心，将一群马术界重量级人
物请到了沧州，共同发展马术事业。俱
乐部总监杨蒙就是其中之一，她毕业于
武汉商学院国际马术学院，是全国为数
不多的马术专业研究生；还有总教练马
立冬，他是退役骑兵，身经百战，对马匹

更是了解。
说起买马的过程，杨丽勇开心得像

个孩子。为了买到心仪的马匹，他们走
遍全国各地，一匹匹相，一匹匹挑。隔行
如隔山，为建好俱乐部，他经常组织员工
到有规模和经验的马术俱乐部参观，到
北京等地去看比赛。“只有见过了好的，
优秀的，我们才能向着那个目标前进、努

力。”杨丽勇说。
如今，一方国际马术俱乐部已颇具

规模，占地800亩，拥有进口温血马、半
血马、安达卢西亚马、英国威尔士马、进
口设特兰马等共40余匹，教练员十几
人，是一家集马匹训练、马术培训、马术
赛事承办及马文化推广于一体的国际马
术俱乐部。

◆全国各地招兵买马

杨丽勇是上海人，来沧州已有8年，
虽然口音未变，但对沧州有着浓厚的感
情，他尤其钟爱大运河。

2018年之前，他一直从事房地产生
意。那一年，他萌生了推广马术运动的
想法。

其实这想法并不偶然。17年前，上
海的马术竞技运动刚刚流行，杨丽勇就
接触了马术，他带女儿去学骑马，女儿因
此性格变得活泼开朗，也学会了照顾他

人。在陪伴女儿的过程中，他既看到了
马术运动的魅力，也熟知了马术竞技的
众多事宜。来到沧州工作后，杨丽勇始
终放不下对马术的牵挂，他一直关注着
沧州周边尤其是北京的马术俱乐部，更
关心中国马术产业发展。

现代马术产业进入中国后，中国“马
都”是北京，绝大多数赛事均在北京举
行。随着京津冀协同发展的深入，北京
非首都城市功能疏解力度不断加大，马

术产业面临向外转移。沧州地处北纬38
度，属暖温带大陆季风气候，相比北方的
寒冷、南方的潮湿，沧州具备饲养繁育温
血马的理想条件。同时这里毗邻京津，
交通极其便利，有利于骑手和爱好者参
赛、寄养马匹，有着承接北京马产业的绝
佳优势。看到这一机遇，杨丽勇决定在
沧州开办马术俱乐部。他坚信，很多过
去在北京举办的马术赛事，都可以搬到
沧州来。

2020年，乘着沧州大运河文化带建
设的东风，杨丽勇主动承接了地方经济
社会发展重点项目，在运河区西砖河村
旁建起沧州印象?大运河农业生态文化
产业园，并将马术俱乐部搬迁到产业园
内。“这里距离运河仅800米，曾叫砖河
驿，是运河上的古驿站，是人们舟车劳顿
后的歇脚处，俱乐部设在这里很有意
义。”在他看来，马术是运动，也是文化，
运河边有适宜它发展的氛围和土壤。

◆马术是运动，也是文化

他是一个胸怀大局的人，乘着大

运河文化带建设的东风，自觉融入国

家战略，主动对接地方经济社会发展

重点项目，助力运河区委、区政府谋划

建设大运河生态文化产业园；他是一

个富有远见的人，把握京津冀协同发

展中康体产业转移的战略机遇，倾力

打造具有国际水准的马术运动中心；

他是一个情怀深厚的人，在沧州的8

年，他视这里为“家”，努力为这座城市

的发展贡献自己的一份力量。

沧州一方国际马术俱乐部创办人 杨丽勇（右二） 让马术竞技“炫舞”狮城
——记沧州一方国际马术俱乐部创办人杨丽勇
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见到杨丽勇时，他正
和北京马术协会的负责
人通电话。5月1日到3
日，首届“沧州杯”大运
河马术公开赛将在一方
国际马术俱乐部举办，
北京马术协会是这次比
赛的协办单位之一，杨
丽勇正和对方就赛事准
备情况进行沟通。说到
首届马术公开赛，他难
掩激动的心情。2018
年，马术运动在狮城尚
属新鲜事物，他勇做“拓
荒者”，招兵买马，大力
推广，而今得到市委、市
政府的支持。随着马术
公开赛的举办时间临
近，杨丽勇往日的辛劳
一扫而光，他对马术这
项运动在狮城扎根、兴
盛，信心满满。

首届“沧州杯”大运河马术公开赛，是
一方国际马术俱乐部搬迁后的首场赛
事。3月底，筹备工作正式启动，杨丽勇
定下目标：按照国际赛事标准筹备，配套
建设60?90米的主赛场、30?50米的热
身场，30?60米的室内场，购进遛马机，搭
建4座马房，预计承接200对人马组合。

工程正式动工，杨丽勇从早忙到晚，
每天到现场督导，查看进度，指导工作。
除此之外，他组织多个服务小组，如消防
安全、动物检疫、供电保障、医疗救护和
疫情防控小组等。“全国各地的骑手来到

这里，我们必须把各项工作做好，尽好地
主之谊。”杨丽勇说。虽然每天忙忙碌
碌，但他内心无比快乐，让马术竞技在狮
城“炫舞”，一直是他的梦想，如今，这个
梦想就要成真。

4月20日，工程如期竣工，看着新建
的主赛场、热身场和马房，杨丽勇幸福地
笑了：“报名情况也很好，预计有200对
人马组合参加，里面还有很多全国知名
骑手。”他说，首届“沧州杯”大运河马术
公开赛是一个起点，未来会有更多的马
术赛事出现在沧州大地上。

关于马术产业在沧州的发展，杨丽
勇也早已有了规划，沧州一方国际马术
俱乐部计划在沧州做马业全产业链条，
包含马匹繁育、马业运营、马场及配套、
马术器具、休闲旅游等。在运河区大力
推广“马术进校园”活动，今年预计普及
10所学校，让更多学生了解马术运动、
学习马术礼仪文化。“我们希望能够培
育出明星运动员，这既包括马，也包括
骑手。”杨丽勇说，他要努力让这项运
动，摘掉贵族“皇冠”，走进百姓生活，在
狮城不断壮大。

◆按照国际标准筹备赛事

筹建俱乐部的过程，并不容易。
然而，他回忆起来，始终微笑地讲
述。

虽然之前接触过马术，但真正踏入
这个行业，他发现需要学习的东西还有
很多。首要任务就是组建自己的团队，
一支强有力的队伍才能让以后的路走得
平稳顺畅。

杨丽勇开始招贤纳士，在与人交流
中，也特别留意马术界的“翘楚”，而正是
他的用心、诚心，将一群马术界重量级人
物请到了沧州，共同发展马术事业。俱
乐部总监杨蒙就是其中之一，她毕业于
武汉商学院国际马术学院，是全国为数
不多的马术专业研究生；还有总教练马
立冬，他是退役骑兵，身经百战，对马匹

更是了解。
说起买马的过程，杨丽勇开心得像

个孩子。为了买到心仪的马匹，他们走
遍全国各地，一匹匹相，一匹匹挑。隔行
如隔山，为建好俱乐部，他经常组织员工
到有规模和经验的马术俱乐部参观，到
北京等地去看比赛。“只有见过了好的，
优秀的，我们才能向着那个目标前进、努

力。”杨丽勇说。
如今，一方国际马术俱乐部已颇具

规模，占地800亩，拥有进口温血马、半
血马、安达卢西亚马、英国威尔士马、进
口设特兰马等共40余匹，教练员十几
人，是一家集马匹训练、马术培训、马术
赛事承办及马文化推广于一体的国际马
术俱乐部。

◆全国各地招兵买马

杨丽勇是上海人，来沧州已有8年，
虽然口音未变，但对沧州有着浓厚的感
情，他尤其钟爱大运河。

2018年之前，他一直从事房地产生
意。那一年，他萌生了推广马术运动的
想法。

其实这想法并不偶然。17年前，上
海的马术竞技运动刚刚流行，杨丽勇就
接触了马术，他带女儿去学骑马，女儿因
此性格变得活泼开朗，也学会了照顾他

人。在陪伴女儿的过程中，他既看到了
马术运动的魅力，也熟知了马术竞技的
众多事宜。来到沧州工作后，杨丽勇始
终放不下对马术的牵挂，他一直关注着
沧州周边尤其是北京的马术俱乐部，更
关心中国马术产业发展。

现代马术产业进入中国后，中国“马
都”是北京，绝大多数赛事均在北京举
行。随着京津冀协同发展的深入，北京
非首都城市功能疏解力度不断加大，马

术产业面临向外转移。沧州地处北纬38
度，属暖温带大陆季风气候，相比北方的
寒冷、南方的潮湿，沧州具备饲养繁育温
血马的理想条件。同时这里毗邻京津，
交通极其便利，有利于骑手和爱好者参
赛、寄养马匹，有着承接北京马产业的绝
佳优势。看到这一机遇，杨丽勇决定在
沧州开办马术俱乐部。他坚信，很多过
去在北京举办的马术赛事，都可以搬到
沧州来。

2020年，乘着沧州大运河文化带建
设的东风，杨丽勇主动承接了地方经济
社会发展重点项目，在运河区西砖河村
旁建起沧州印象?大运河农业生态文化
产业园，并将马术俱乐部搬迁到产业园
内。“这里距离运河仅800米，曾叫砖河
驿，是运河上的古驿站，是人们舟车劳顿
后的歇脚处，俱乐部设在这里很有意
义。”在他看来，马术是运动，也是文化，
运河边有适宜它发展的氛围和土壤。

◆马术是运动，也是文化

他是一个胸怀大局的人，乘着大

运河文化带建设的东风，自觉融入国

家战略，主动对接地方经济社会发展

重点项目，助力运河区委、区政府谋划

建设大运河生态文化产业园；他是一

个富有远见的人，把握京津冀协同发

展中康体产业转移的战略机遇，倾力

打造具有国际水准的马术运动中心；

他是一个情怀深厚的人，在沧州的8

年，他视这里为“家”，努力为这座城市

的发展贡献自己的一份力量。
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